

**ALERTAN RIESGOS**

# Sin acuerdos y tarde, entregará INE opinión de reforma electoral

**Atrasar elecciones judiciales de 2027 y fortalecer las facultades de fiscalización, entre las coincidencias**

PATRICIA RAMÍREZ

**E**ntre jalones internos y pocos temas comunes, este lunes los integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) presentarán ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral sus puntos de vista sobre lo que debe contener una reforma profunda en la materia.

Con tres consejeros ya en la cuenta regresiva para dejar sus cargos en abril, el INE presentará el documento en el que las pocas coincidencias son que las elecciones judiciales del próximo año no se empaten con las elecciones federales y con-

currentes, y que se den verdaderas atribuciones al organismo electoral para fiscalizar los recursos del sistema electoral.

Mientras la redacción de la propuesta que será enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum al Congreso avanza, para ser presentada en un par de semanas, el INE presenta con retraso su propuesta.

El documento subraya los riesgos de empalmar las elecciones judiciales con los comicios intermedios, debido a la complejidad en la organización de los procesos y ante el marco legal actual, que deja fuera de la organización en etapas clave a las autoridades electorales y excluye a

los partidos políticos de este proceso.

Por lo que se refiere a las tareas de fiscalización del instituto, los consejeros electorales insistieron en que es necesario hacer efectiva la potestad para romper el secreto fiscal, bancario, fiduciario y ministerial, pues constantemente las autoridades les niegan información sobre las investigaciones en curso.

Señalan que es indispensable que los recursos públicos y privados que ingresan a partidos políticos y campañas electorales tengan trazabilidad de extremo a extremo, con el fin de garantizar que no ingresen recursos de origen ilegal o incluso de la delincuencia organizada.

**PERMISOS PENDIENTES**

Los legisladores siguen postergando la autorización para el ingreso de elementos de tropas especiales de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos, que fue congelada tras la irrupción de EU en Venezuela.

Además, se prevé que esta semana sea aprobada la designación de Alejandro Gertz Manero como embajador en el Reino Unido de la Gran Bretaña, aunque aún no llega la solicitud formal de la presidenta Claudia Sheinbaum.

**AVANZA CORTE**

La Suprema Corte tiene programada para esta semana la discusión y ratificación de la facultad otorgada a Hacienda para blo-



quear cuentas bancarias mediante la inclusión de personas en la denominada Lista de Personas Bloqueadas.

**Análisis y  
aprobación,  
posiblemente  
a mediados de  
marzo”**

**RICARDO MONREAL**  
DIPUTADO DE MORENA



Tres consejeros dejarán sus cargos en abril.